

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

El violento temporal de nieve tiene paralizadas las operaciones

Unicamente, en el sector de Alfambra, se rectificaron las líneas a vanguardia; y las tropas del sector de Ejulve establecieron contacto con las de Aliaga, cerrando así la bolsa que quedaba entre ellos

Negrín, en el Consejo de Ministros, expresó la difícil situación militar y denunció el mal funcionamiento de la Intendencia y sanidad.—El anarquista Peiró ha dicho, en una conferencia, que la guerra está perdida.—Una sardina cuesta en Barcelona tres reales.—3.000 obreros del Arsenal de Cartagena se negaron a ser movilizados.—En la zona roja se han recogido los aparatos de radio.—En el Cuartel General de Franco no hay mas que españoles, ha dicho el laborista Davis

EL LACONICO COMUNICADO DE LA PRIMERA SESION DE LAS CONVERSACIONES FRANCO INGLESAS DICE QUE HUBO UNANIMIDAD DE PARECERES ENTRE TODOS LOS MINISTROS

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 28

El violento temporal de nieve tiene paralizadas las operaciones, Unicamente nuestras tropas del sector de Alfambra realizaron ligeras rectificaciones a vanguardia de nuestras líneas, estableciendo contacto las que operaban en la zona de Ejulve con las de Aliaga, cerrando así la bolsa que quedaba entre ellos.

Salamanca, 28 de Abril de 1938—2.º Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

CONSECUENCIAS DE LAS VICTORIAS NACIONALES

El recrudecimiento del terrorismo en la zona roja

Las victorias que a diario obtiene nuestro ejército contra el marxismo alcanzan proporciones sin precedentes en la historia, originando un estado de desmoralización e inquietud en la zona roja; los últimos momentos, empero son aprovechados por la horda roja para realizar los asesinatos en masa y para la perpetración de toda suerte de actos punibles, que no son precisamente de los elementos incontrolados sino que estas páginas de horror y de atrocidad, estas matanzas espantosas las llevan a cabo las fuerzas armadas de la república agonizante, en las proximidades del frente.

En las ciudades ocurren cosas espantosas; cada día se descubren cadáveres en las calles y cada día se leen en la prensa listas y listas de condenados a muerte y su confirmación por el gobierno Negrín; la depuración en el levante es mas violenta que la célebre depuración rusa, contra la que el grupo laborista inglés protestó, pero cuando se trata de España, esas cosas se silencian se amparan o se hace lo posible voluntariamente o involuntariamente para que calga todo en el vacío.

Todos los días caen víctimas de la furia roja, hombres y mas hombres, por el supuesto delito de intercambio, de alta traición—todo se considera de alta traición en el levante rojo—de derrotismo, penas que son aplicadas arbitrariamente, según van las cosas en el frente; el delito de derrotismo se penaba hace algún tiempo con 6 años de trabajos forzados, despues con cadena perpetua y actualmente se pena con la pena de muerte. Desde hace algún tiempo las notas oficiales del consejo de ministros solo hablan de confirmaciones de penas de muerte, que se ejecutan como lo hicieron las brigadas del amanecer al mando de García Atadell, y la prensa con el mayor cinismo trata de explicar los motivos de estos crímenes monstruosos: el derrotismo; he aquí la

gran excusa. No se persigue, no se condena a muerte por el hecho de realizar propaganda subversiva, sino que se condena a muerte por supuestas convicciones derrotistas. Cualquiera creeria que derrotismo ha de interpretarse como deseo de la derrota, pues no es así ni siquiera el de aceptar su posibilidad. «Solidaridad Obrera» ha sido explicita y según el periódico anarquista, derrotismo consiste en tener ideas pesimistas.

Cuando en unas pocas semanas se deshace el frente de levante, cuando todo Aragón es liberado por las fuerzas nacionales, cuando los ejércitos de Franco conquistan Lérida, clave de Cataluña, cuando se apoderan de los centros de energía de la capital, cuando quiebran en dos la zona roja, cuando en fin se suceden estas maravillosas victorias del ejército nacional, hay que sentirse optimistas, bajo la pena de muerte y hay que desear la victoria roja. La prensa excita al asesinato, a la matanza y así el periódico «La Vanguardia» diario republicano gubernamental, publica en primera plana el siguiente entrefleje, que es una excitación al asesinato: «Hay que movilizar a todo el mundo bajo la pena de muerte; es decir que los rojos no les basta haber movilizado muchachos de 16 años ni obligar a las mujeres a realizar trabajos forzados en la retaguardia, sino que organizan los llamados centros de recuperación, castigando con la pena de muerte a todo desertor. Hay además movilizaciones más graves aún: nos referimos a la movilización que realizan por su cuenta al margen del gobierno ciertos partidos sindicales, con verdadero furor que alcanzan incluso a sus familias a las que se les aplica un principio de solidaridad, deteniéndolas como rehenes: es la canalla perversa que realiza sus últimos estertores ante la indiferencia de las grandes democracias europeas.

ha dado una conferencia en el ateneo barcelonés en la que dijo que la guerra estaba perdida y que todo era vano para evitarlo. El gobierno no sabe perfectamente y espera en vano un socorro exterior que no llegará para sostener una situación insostenible.

Este conflicto internacional de que se habla nunca estallará y yo como hombre justo, tengo obligación de decir la verdad y exponer la situación tal cual es.

Estas declaraciones las publican varios periódicos de París y nosotros las recogemos para que no se dude de su veracidad. Pero a pesar de estas palabras tan claras sigue abundando la carne de cañón.

Alvarez del Vayo se siente energicamente cruel

Barcelona.—Se tienen noticias de lo pasado anoche en el último consejo del gobierno rojo en el que se modificó a los tribunales especiales de espionaje.

Alvarez del Vayo dijo que era preciso que no se dejara de mantener la unidad en la retaguardia y que se crearían nuevos tribunales si era necesario para castigar severamente y acabar de una vez con los espionajes.

Se invita a los súbditos británicos a salir de Barcelona

París.—De nuevo el consul general de Inglaterra en Barcelona ha invitado a los súbditos británicos que aun quedan en territorio catalán a abandonarlo.

Debido a haberse presentado en aquellas aguas el acorazado «Nelson» el consul les dijo que sería necesario aprovechar esta ocasión para la salida de Barcelona.

Los 30 últimos ingleses refugiados que quedaban en Barcelona la han abandonado ya

Londres.—A bordo del «London» han embarcado los últimos refugiados británicos que se hallaban en Barcelona; eran alrededor de unos treinta.

En los círculos oficiales en Londres se dice que estos refugiados en el primer puerto que lleguen fuera España quedarán en completa libertad, pero no podrán solicitar más ayudas de las autoridades británicas.

En Barcelona una sardina cuesta 0'75 pesetas

París.—Telegrafían de Barcelona que los artículos de primera necesidad se están poniendo por las nubes; así una sardina cuesta nada menos que 0'75 pesetas y un jamón, si lo hay, 100 pesetas.

Los menores de 14 años son enviados al frente.—3.000 obreros del Arsenal de Cartagena se negaron a ser movilizados

París.—Los corresponsales de Barcelona y Valencia telegrafían a sus periódicos que han causado pésima impresión los últimos avances nacionales que son ya imposibles de ocultar, pues son muchos los que conservan aparatos de radio pese a las terribles amenazas del gobierno rojo.

El terror más sangriento se ha impuesto en Barcelona.

Así el reclutamiento de milicias se verifica en forma verdaderamente terrorífica.

En todas las calles aparecen grandes carteles que indican a los hombres útiles a presentarse en las oficinas oficiales, pero esto no da el menor resultado; en cambio las organizaciones sindicales, merced a

las fuerzas de sus fusiles pueden reclutar contingentes mayores. Los pequeños de 14 años que también han sido movilizados para servicios de retaguardia, sin la menor consideración han sido enviados al frente, aunque muchos de ellos apenas pueden sostener el arma y menos la pesada impedimenta de los milicianos.

En Cartagena 3.000 obreros del Arsenal se negaron terminantemente a ser movilizados y amenazaron al que se atreviera a acusarlos o a retirarles las cartillas de aprovisionamiento para sí y para sus familias.

Recogen los aparatos de radio para que no se enteren de la verdad

París.—La prensa roja del 17 publica la siguiente orden:

«El secretario del ministerio de la Gobernación manifestó que se habían dado órdenes por este ministerio que ya se están cumpliendo de recoger los aparatos de radio, sin que esto signifique la no utilización de los mismos, puesto que se instalarán en establecimientos públicos y en cuantos locales lo estime necesario el gobierno sin perjuicio de permitirlos a aquellas personas afectas a la república y a todas las que la dirección general estime pertinentes.»

No quieren que se sepa la verdad... se explica.

Henche, que regresa de Barcelona, da malas noticias a Miaja

Henche, que acaba de regresar de Barcelona, ha llegado a Madrid, pero ha hecho su viaje muy sigilosamente, porque a lo mejor podria encontrar por el camino un aparato nacional que lo derribara. Ha dicho a Miajas que como la zona roja separada de Cataluña no puede recibir nada de Francia ni de Cataluña, primero habrán de contentarse con comer de sus reservas, y luego no habrá más remedio que rendirse a nuestras fuerzas porque no podrán recibir viveres. La producción agrícola de levante no basta ni en mucho para cubrir las necesidades más apremiantes de la zona separada de Cataluña.

El asesor jurídico de la CNT acusado de comprar armas para los facciosos

¿Quieren Vds. una prueba patente de la criminalidad roja y de su desconcierto? He aquí textualmente la siguiente información dada por una emisora roja: «Ha sido encarcelado el asesor jurídico de la CNT acusado de compra de armas para los facciosos. ¿Dónde? ¿Cómo? Los rojos ya no saben que hacer, y despues de exterminar a sus enemigos empiezan a hacerlo con sus amigos.»

Interesantes declaraciones de un súbdito francés sobre la retaguardia roja

París.—Un francés residente en Barcelona y más tarde en Valencia, que ha logrado ponerse a salvo, dice que la guerra en la retaguardia roja ha entrado en una etapa de desesperación.

Manifiesta que la capital de Cataluña está convertida en un inmenso objetivo militar y por esto el embajador francés ha trasladado su residencia a un barrio donde hay menos acumulación de material bélico, porque muy cerca de su anterior residencia había un depósito de municiones.

Los españoles hemos de entregarnos ahora a una apremiante labor colectiva: la de elevar, engrandecer y fortalecer a España. Tenemos un Caudillo y tenemos fe. España será una, grande y libre, porque Franco nos manda y porque los españoles sentimos como él.

UNA VOZ AMIGA

España en guerra

El periodista italiano Rafael Patuelli, actualmente en los frentes de España, ha escrito en «El Legionario» el siguiente artículo.

Convulsa, destruida, dividida, España no tiene el rostro desencajado: ha combatido siempre y la guerra no es para ella una cosa excepcional.

España es una nación guerrera, una tierra de guerreros si no de soldados, de hombres nacidos para llevar las armas y arriesgar la vida, aún aquellos que en el café comen perches con la cerveza y juegan al dominó mientras la radio da el comunicado oficial. El español va a la guerra con indiferencia y con sus zapatos de tela, con el chaleco burgués bajo la guerrera kaki, y cuando el frente está cercano escapa frecuentemente de noche para jugar a dominó con los compañeros.

Cuando relata los episodios de guerra no hace de ello una cosa épica, los cuenta como trapos jugados a los rojos, orgulloso pero no conmovido.

No es propenso al entusiasmo español. Va a la guerra con calma, se expone con desenvoltura, se echa adelante con despreocupación, no lleva con aire trágico sus heridas e incluso el mutilado pide la silla con timidez al burgués ocioso en el café.

Son así hombres y mujeres, nobles y pueblo. Los hijos escriben a las madres sus aventuras de guerra, las incidencias de los combates, a las madres que viven sin la mínima conciencia; de realizar gestos heroicos en las casas semi-destruidas de los pueblos de vanguardia batidos aún por la artillería enemiga, donde las muchachas pasean indiferentes arriba y abajo por el Corso hasta los atrincheramientos y los niños juegan entre los escombros humeantes.

Era el país que podía dar las milicianas a España y que igualmente ha dado mujeres bellas, fuertes de corazón y de conciencia, de ojos limpios que no conocen lágrimas, compañeras fieles del hombre en el dolor y en la muerte.

El español entiende la guerra con un sentido caballeresco, medieval, de batalla cara a cara, de burla y de represalia. Para él vale más saber morir que saber vencer, saber combatir en pie que desfilarse silenciosamente, capturar un carro ruso con una botella de bencina que diez con el cañón. El Tercio no puede llevar casco y las brigadas de Navarra avanzan a pie con las banderas desplegadas a la cabeza como en las batallas antiguas.

En la guerra de España no rigen siempre las reglas de la guerra moderna. Un violento bombardeo, una incursión de 40 aparatos rojos que sigue a una afortunada acción adversaria, no es un indicio de contraataque. Es fin a sí misma, es una represalia atrevida y una venganza inútil. No importan las exigencias tácticas, las rectificaciones de líneas, las retiradas estratégicas. Su frente de guerra ha sido el espejo de su alma guerrera: miles de kilómetros de salientes y de retrocesos, posiciones aisladas y lejanas de las líneas, o ligadas a ellas por un hilo que se rompía todos los días, pueblos agorrotados con los dientes como flechas clavadas en el costado enemigo con un orgullo terco y heroico. Oviedo ha vivido así 15 meses y ha vencido. Huesca se había hecho una vida normal sin agua y sin luz inter-

nada kilómetros y kilómetros en el territorio enemigo. La ciudad Universitaria que ha costado diariamente tantos hombres y que la estrategia aconsejaba abandonar —en la cual los hombres viven como topes y escuchan bajo los cañonazos el zumbido sombrío de las perforadoras subterráneas de una nueva mina que no se sabe donde ni cuando explotará— ha hecho huir al gobierno rojo convirtiendo Madrid en una ciudad triste y silenciosa.

Soldados, mujeres, chiquillos, viven bajo los muros vacilantes de las aldeas que no quieren abandonar. Uno, dos cañonazos, convierten la casa inhabitable para un burgués. Para el campesino español será su morada mientras quede de ella un pedazo o hasta que los escombros no lo hayan sepultado.

No tienen ellos huries que les aguarde en el Paraíso y sin embargo no hacen de la muerte un hecho grave. «Una vez sola se muere» enseña el Tercio a sus reclutas. Y el español la recibe con la misma sencillez con que la da. Así caen los hombres a un metro de las bocas de los fusiles de los pelotones de ejecución sin ninguna idea de hacer o de recibir un daño tan grande. Mueren los hombres, y las mujeres no lloran porque su corazón es más fuerte que el dolor.

España es un país épico en el que la vida vale menos que cualquier promesa y el bienestar menos que cualquier idea. Un país donde sobre cuya tierra, inmensa como un océano, sobre cuyas montañas desoladas y desiertas, se enrojecen las nubes cargadas de las que parece salir la voz de Dios. Un país que vé destruir sus puentes de veinte siglos y las catedrales de su grandeza en una guerra combatida para salvar las ideas que la crearon y ante el cual los pueblos de la utilidad y de la comodidad se preguntan todavía como pueden morir cientos de miles de hombres por una idea, como puedan resistir mujeres y niños en casas destruidas y desmanteladas.

La España latina es una tierra de fuertes que va al encuentro de la muerte para salvar el espíritu. Es una tierra fuerte y este incendio que hace temblar a las asambleas democráticas no la hace vacilar en cambio. No existen horrores ni terrores en los pueblos destruidos, en sus casas batidas por la artillería, en sus dunas amarillentas cubiertas de muertos.

Por esto nosotros que amamos la vida pero sabemos sufrir por una idea, que no hemos temblado nunca de espanto frente a las incomodidades de la guerra, estamos aquí y quedaremos aquí ligados por un vínculo eterno nacido del sacrificio de hombres que han combatido desde el Cantábrico al Mediterráneo, que han sostenido sin reposo una batalla sangrienta, a lo largo de centenares de kilómetros de montes salvajes, lejanos, muy lejanos de las carreteras y de las ciudades. Un vínculo nacido del sacrificio de miles de hombres caldos, silenciosamente como vinieron, para llevar la gran victoria sobre el camino del mar.

El número de nuestro teléfono es el 1745

La situación de la España roja

Negrín expone lo difícil de la situación militar

Barcelona.—Nuevamente reunido el consejo de ministros presidido por Negrín a la salida se dió una referencia en la que se dice que el ministro de Defensa rojo, hizo una exposición detallada de la difícil situación militar y del mal funcionamiento de la Intendencia y sanidad, se quejó del funcionamiento de estos organismos en todos los servicios de

guerra y que causan según dijo él, tan mala impresión en los combatientes, dijo que si sus compañeros no estaban dispuestos a remediarlo él estaba dispuesto ya a perderlo todo.

También en el consejo se firmaron varias sentencias de muerte por delitos que los rojos llaman de alta traición.

Conferencia de un anarquista Burgos.—El anarquista Juan Peiró

UNA CARTA ELUCUENTE

La generosidad del Caudillo

Prueba del efecto que en el alma de todos los españoles ejerce el espíritu de nuestro Caudillo, que sabe hermanar al imperativo de la Justicia la más amplia y humana generosidad, para que en la Generosidad, Justicia y Amor se hermane nuestro pueblo, es el revelador contenido de la carta que reproducimos, sin añadir, por nuestra parte, ningún comentario más. Dice así:

«Excelentísimo Sr. D. Francisco Franco Bahamonde.—Burgos. Excelentísimo Señor: Después de recibir de V. E. la gracia especialísima de indultar de la muerte a mi amado esposo, Emilio Méndez Pérez, que conducía el remolcador «San Esteban», resta a esta humilde servidora manifestar a V. E. las más sinceras gracias: Nada puedo, nada tengo, nada soy; y así solo le diré sencillamente, como una hija a su padre: ¡Gracias, padre mío! ¡Gracias!

Tengo cinco hijos, tres de ellos varones, a quienes enseñé a amar a Dios y a la Patria y ahora les enseño a amar al Generalísimo que les ha liberado de quedar huérfanos de un padre a quien aman con toda su alma y que siempre les ha guiado por el camino del bien, dándoles ejemplo y ahora la fatalidad ha dado ocasión de que le amenazasen con matarle los rojos si no les llevaban con su barca al extranjero y le han apesadado.

En medio de mi dolor y de mi soledad, estoy contenta, porque sus manos jamás se han manchado con otros delitos.

Disponga de mí y de mis inocentes hijos, hoy Flechas, y espero que mañana sean hombres de bien, útiles a la Patria Una, Grande y Libre. Pediré a Dios que guarde su vida para el bien de España. Elisa de Méndez Pérez.»

La guerra española desde el extranjero

El almirante Joubert ensalza la figura del Caudillo

París.—En una reunión a la que asistieron numerosas personalidades destacadas de la intelectualidad francesa el almirante Joubert ensalzó la brillante figura del Generalísimo Franco.

El senador Leméry declaró que la guerra española está ganada por los nacionales y que representa el triunfo de la parte sana del pueblo contra las tendencias comunistas.

Como se falsea una votación

París.—En una votación secreta entre grupos de milicianos huldos de la zona roja, hubo un 75 por ciento de votos para ir a la España nacional; entonces el prefecto dijo que quedaba anulada la votación y que tenían que votar en público ante los oficiales; entonces se declaró un 25 por ciento de votos para ir a la España nacional; los otros intentaron asaltar varios cuarteles por la noche impidiéndolo la caballería argentina.

En el Cuartel General de Franco no hay más que españoles, ha dicho el diputado liberal británico Davis

Londres.—El miembro de la Cámara de los comunes perteneciente al partido liberal Davis, que ha regresado de un viaje por la España nacionalista que ha durado bastante tiempo, informó a los miembros de la Cámara en la sesión del miércoles que el Estado Mayor del general Franco estaba compuesto exclusivamente por españoles y que no hay ningún alemán en el gobierno nacionalista.

Davis estima en 21 mil el número de los italianos voluntarios que luchan en la España nacional.

Los marxistas franceses querían asaltar las posiciones nacionalistas de la frontera

Perpignan.—La maniobra que preparaban los marxistas franceses de acuerdo con los españoles desde hace unos días ha fracasado completamente.

Según rumores los marxistas franceses en contubernio con los españoles preparaban un asalto a las

La plaza de Onesimo Redondo

Salamanca.—El Ayuntamiento ha acordado dar el nombre de Onesimo Redondo a la antigua plaza de la Libertad.

Los beneficios de la matrícula gratuita a los huérfanos de quienes sucumbieron en la zona roja

Vitoria.—El Ministro de Educación Nacional ha firmado una orden referente a la aplicación de los beneficios de matrícula gratuita con carácter general a los huérfanos de los que sucumbieron en la zona roja; hasta ahora solo venían disfrutando de este beneficio los huérfanos del ejército y de las milicias que habían caído gloriosamente en la lucha contra el comunismo.

Se prepara en Bilbao un acto para el próximo domingo en que hablará el señor Fernández Cuesta

Bilbao.—El domingo primero de Mayo hablará en Bilbao el Ministro de Agricultura del Gobierno de España y Secretario General del partido de F.E.T. y de las J.O.N.S. Don Raimundo Fernández Cuesta. El acto tendrá lugar en el Teatro de Arriaga en la mañana del domingo y será retransmitido por todas las emisoras.

En honor al Ministro se verificará una recepción en el Ayuntamiento. Para que el discurso de la gran personalidad política pueda ser escuchado por todos se colocarán alta-vozes en las plazas más próximas con objeto que no quede bilbaíno sin escuchar al señor Fernández Cuesta, quien después del Caudillo es el que ocupa un cargo más elevado y es la voz más autorizada para hablar del Nacional-Sindicalismo, camisa vieja de la Falange de la Vieja Guardia en los tiempos he-

La vida en la España Nacional

ron las las posiciones que no habían sabido defender apoyados por una 20 de tanques y varias baterías de artillería, lanzaron sus masas contra las nuevas líneas nacionales; por primera vez aparecieron los trenes blindados rojos que ante el fuego cruzado de los cañones y ametralladoras nacionales fueron deshechos sin lograr en ningún momento acercarse ni una sola posición nacional. El ataque rojo sirvió solo para aumentar considerablemente el tremendo castigo que ya recibieron en sus primeras intenciones.

Debido al mal estado del tiempo la aviación limitó su actuación a algunos vuelos de reconocimiento.

Se han hecho prisioneros y se ha rebasado Escorialhuela

Teruel.—Noticias del frente informan que apesar del mal tiempo, nuestros soldados han rebasado en varios kilómetros de profundidad Escorialhuela, ocupándose posiciones de gran importancia estratégica y haciéndose prisioneros. Los objetivos del mando serán cubiertos en plazo breve.

Se han hecho prisioneros y se ha rebasado Escorialhuela

Teruel.—Noticias del frente informan que apesar del mal tiempo, nuestros soldados han rebasado en varios kilómetros de profundidad Escorialhuela, ocupándose posiciones de gran importancia estratégica y haciéndose prisioneros. Los objetivos del mando serán cubiertos en plazo breve.

INFORMACION LOCAL

El Cupón de los Ciegos

Sorteo de 28 Abril de 1938. Núm. premiado 572 con 40 pts. Aproximaciones: 571-573 con 3 pesetas.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 29 de Abril de 1938. 2.º T.

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Agustín Clar Pujol.

Imaginaria.—Comandante de Infantería don Guillermo García Alemany.

Visita Hospital.—2.º Capitán de Infantería.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Martín de Bernardo.

GOBIERNO CIVIL

Delegación del Plato Unico

Cumpliendo indicaciones del Excelentísimo Señor Gobernador Civil de la provincia, esta Delegación se complace en hacer público, que don Ignacio Palmer, don Antonio Rosales, don César Curti, don Pedro A. Bauzá, don P. Coll y don Juan Alemany, cuyos nombres fueron publicados en las listas de morosos, si bien figuraban como tales en las relaciones de esta capital, satisficieron sus respectivas cuotas en distintos pueblos y suburbios de la isla aunque sin haber dado aviso a esta Delegación.

El incumplimiento de dicho requisito, que solo a sí mismos pueden atribuir los interesados, ha sido la causa de haber figurado en unas listas, cuya inclusión abochorna a todo buen patriota; y si bien en el presente caso la justicia exige la consigna reparación que por la presente muy a gusto se proclama, no deja de ser lamentable que todo ello obedezca a la inobservancia de lo establecido para los que cambian o se ausentan de su domicilio.

Por ello, una vez más se recuerda a todos la obligación de comunicar por escrito a esta Delegación del Plato Unico—Gobierno Civil—tales cambios y ausencias, en la inteligencia de que en adelante no se admitirá ningún cambio provisional de residencia.

Deseando sin embargo dar facilidades, se aceptará el pago por trimestres a los contribuyentes que lo soliciten por escrito alegando justa causa a juicio de esta Delegación.

Se recuerda que la oficina está abierta al público para recoger los recibos no satisfechos a domicilio, del 10 al 20 de cada mes de 10 a 1 y de 4 a 6.

Palma 26 de abril de 1938.—II A. T.—

AYER SE CELEBRO

El entierro del aviador legionario Alfredo Samboccio

Hace un mes, mientras estaban en pleno vuelo dos de los aviones de la Base aérea de Mallorca entraron en colisión y cayeron al mar.

Uno de los aviadores se salvó, pero el otro pereció ahogado. Se llamaba Alfredo Samboccio. El trágico fin del aviador legionario produjo honda impresión entre los compañeros del que había añadido un nombre más a los de los caídos en acto de servicio de la Cruzada Civilizadora de España.

Ayer fueron sacados del mar los restos del malogrado aviador legionario, pudiendo así darles cristiana sepultura.

Los restos de Alfredo Samboccio fueron trasladados al Hospital Militar, donde se instaló la capilla ardiente, dando guardia los compañeros de aquél, y desfilando durante todo el día elementos militares por la capilla.

A las cinco de la tarde tuvo lugar el entierro. Los restos de Alfredo Samboccio encerrados en un ataúd que envolvían las banderas de España y de Italia fueron colocados sobre un armón de artilería.

El cortejo se formó con la Cruz alzada y clero, precediendo al armón, al que flanqueaban representantes de los cuerpos de la guarnición; y en pos eran llevadas las coronas dedicadas al aviador legionario.

La presidencia la formaban el Almirante de la flota italiana señor Marengo de Moriondo; el General Jefe y el Coronel de la Aviación Legionaria; el Alcalde de Palma; el Gobernador Civil; un coronel en representación del Comandante Militar; el Comandante Militar de Marina en representación del Almirante Jefe de las fuerzas de bloqueo, el Vicepresidente de la Diputación, el Cónsul de Italia señor Ramondino y el Teniente Coronel Jefe de la Base Aérea de Mallorca.

Figuraban a continuación numerosos jefes y oficiales de la guarnición, nutrida representación de la Aviación legionaria y muchos amigos del aviador difunto, así como los pescadores que habían extraído el cadáver del mar.

Cerraban el cortejo la Banda del Regimiento de Infantería y piquetes de la Aviación Legionaria y Nacional.

Al llegar la comitiva al cruce de la Via Alemania con la calle del Barón de Pinopar fué despedido el cadáver con el rito ritual: Alfredo Samboccio: Presente!; la tropa desfiló ante el féretro y al ponerse éste en marcha hacia el cementerio aquélla hizo la salva de ordenanza.

HOY, EN RADIO MALLORCA

La Marina en la nueva España trabaja por el pueblo

1.º Sacando del mismo a los que en un futuro próximo han de ser los puntales sobre los que se asienten la grandeza de España.

2.º La Academia de Flechas Navales, formada solo por hijos del pueblo, es un exponente claro de los anhelos de nuestros marinos.

3.º Por ello podrá el más humilde escalar los puestos más elevados de la Marina nacional siempre que su valor y aplicación le haga digno de ello.

Si tienes predilección por las cosas del mar no dejes de oír a las diez Radio Mallorca. Seguro saldrás complacido.

DIPUTACION

Sesión de la Comisión Gestora

Ayer por la mañana, bajo la presidencia del señor Moragues reunióse la Comisión Gestora de la Diputación.

Se aprobaron varias cuentas por servicios provinciales; un oficio del Ingeniero-Director de Vías y Obras provinciales acompañando las cuentas de gastos de material técnico y de oficina correspondientes al primer trimestre del corriente año y otro del mismo funcionario acompañando las cuentas de gastos de locomoción ocurridos en la dependencia de su cargo durante el primer trimestre de este año.

Quedó sobre la mesa un dictamen de la Ponencia de Gobernación y Fomento acerca del expediente instruido para depurar la forma como se prestan los servicios en el Departamento de Maternidad del Hospital provincial de esta ciudad.

Quedaron aprobados un dictamen de la Ponencia de Beneficencia en vista de un oficio del Director de la Clínica Mental de Jestsis acerca de la escasez de agua que en aquel Establecimiento se sufre, la liquidación general del presupuesto provincial respectivo al ejercicio de 1937 y otro dictamen del Negociado de Arbitrios sobre recaudación del Impuesto de Cédulas personales en el Municipio de San José.

SEGUROS

contra defunciones

La Funeraria LLORET

General Mola, n.º 23 y 29 Tel. 2017
Palma de Mallorca

Ocasión

Dormitorio completo, propio para joven, nuevo, estilo cubista vendería o cambiaría por un receptor de Radio, o Gramola.

Informes: Calle Jaime Ferrer número 16 - 2.º

Margarita Andreu Garí
Comadrona - Cirujana
(Hospedaje embarazadas)
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
Huerto de Torrella, 14. (Cerca Plaza Columnas).

ALFOMBRAS DE GOMA

Para delanteras y estribos, de autos, embarcaciones, baños, aislamiento, etc., etc.



CASA CODINA
LA CASA DE LAS GOMAS
(Junto Borne.—Palma)

Hermanos Alomar

Blenorragia, curación radical, Urinarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Roselló, 117, Telef. 2321.

La boda del Rey Zogú

La ceremonia

Tirana.—Hoy ha tenido lugar el enlace matrimonial del rey Zogú con la princesa Geraldina Apponny y el acto tuvo lugar a las once de la mañana en el salón del trono del palacio real profusamente adornado con guirnaldas de flores y valiosos tapices habiendo presenciado el acto una numerosa y distinguida concurrencia la que formaba parte el gobierno y altos dignatarios del Estado, casa real y miembros del cuerpo diplomático; firmó el acta el duque de Bérgamo en representación del rey emperador de Italia y por parte de la novia el ministro de Relaciones Exteriores conde Ciano y el príncipe Apprick.

La ceremonia civil

Tirana.—La boda del rey Zogú con la bella condesa Geraldina Apponny ha sido un fausto acontecimiento. Hoy a las diez de la mañana se celebró el enlace civil que se hizo en la intimidad. Actuó como testigo del rey Zogú el conde Ciano.

El Duce ha regalado al rey Zogú un yate y el canciller Hitler un bello automóvil.

DIEZ AÑOS DE ACTUACION

Oliveira Salazar

Lisboa.—Ayer celebró el pueblo portugués el X aniversario de la exaltación a la jefatura del Gobierno del ilustre estadista Oliveira Salazar, y con este motivo el doctor Oliveira recibió numerosas felicitaciones y telegramas de congratulación.

Con ocasión de tal fecha, asimismo, los periódicos portugueses insertaron numerosos comentarios sobre la política llevada a cabo durante este lapso de tiempo por el señor Oliveira Salazar, recordando que ya en 1921 fué elegido diputado, fecha en que comenzó a destacarse su acertada política financiera, consagrada al encargarse, más adelante, de la cartera de Hacienda y ser luego llamado por el Presidente, general Carmona, para ponerse al frente del Gobierno.

Oliveira Salazar logró, ya en el ejercicio 1928-29, equilibrar el presupuesto, cosa que se ha ido repitiendo todos los años, y eso que desde hacia 90 años Portugal sólo lo había logrado en tres ocasiones.

En fin: durante estos 10 años, el señor Oliveira ha logrado la renovación total del país, consiguiendo, además, levantar el prestigio de Portugal, que actualmente puede parangonarse con las más florecientes naciones del mundo.

Festivos y artículos

Lisboa.—En toda Portugal se ha festejado el décimo aniversario en que Oliveira Salazar se hizo cargo del ministerio de Hacienda, presidente del Consejo de ministros y ministro de Relaciones Exteriores, pues sabido es que Oliveira Salazar fué el que hizo posible el resurgimiento de Portugal.

Toda la prensa portuguesa dedica en primera plana extensos artículos sobre la actuación del Dr. Oliveira Salazar como ministro.

RIALTO y MODERNO

Hoy a las 3'30

Un espectáculo que no tiene ni tendrá igual

VAMPIRESAS 1936

con

Dick Powell, Adolph Menjou, Gloria Stuart y Glenda Farrell

¡Canciones! ¡Estrellas! ¡Girls Bellisimas

Cada escena es un derroche de fastuosidad.

En el mismo programa

La vida empieza a los 40

con WILL ROGERS

HA APARECIDO

EL LIBRO, TAN ESPERADO

"Efectos de la guerra en la vida y en las relaciones privadas"

por Marco Tulio Sempronio

Trata de todos los problemas que la guerra plantea a los ciudadanos, en su vida civil y mercantil.—Indispensable a los Abogados, Notarios, Jueces, Banqueros, Propietarios, Comerciantes, Industriales, Rentistas, etc.

GALERIAS COSTA

PRINCIPAL

HOY

SENSACIONAL PROGRAMA

EL PRIMER AMOR

JANET GAYNOR
CHARLES FARRELL
GINGER ROGERS

El más delicioso y romántico de los films.

HABLADO EN ESPAÑOL

¿ES ESTO AMOR?

MARY BRIAND
LEO CARRILLO

Espectacular comedia musical arrevisada

Confianza en tí

JHON BOLES

Elegante comedia sentimental

Dr. José Ferrero Velasco

Ex-Cirujano del Hospital Español de París. Jefe del servicio de UROLOGIA del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid. CIRUGIA Y MEDICINA DE RIÑON Y VIAS URINARIAS.

Calle de La Soledad. 35. — (junto a Correos) Consulta de 11 a 1. Domicilio: Hotel Victoria

En Génova

Se alquila casa amueblada con gusto, calefacción, baño, teléfono, garage y extenso jardín. En Palma: Magnífico estudio para pintor.

Informes: Archiduque Luis Salvador, 23 - 3.º

Las Bodas del Dos de Mayo

Programa de la fiesta

Han quedado ya ultimados los últimos detalles del programa a desarrollarse con el fin de dar gran solemnidad a la ceremonia de las Bodas Colectivas del Dos de Mayo.

La ceremonia se celebrará en la Catedral, al igual que el año anterior. Ante la imposibilidad de encontrarse en Palma dicho día el Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca, Dr. Miralles Sbert, quien con el M. I. Cabildo de la S. J. C. B. ha dado toda clase de facilidades para la organización de estas patrióticas bodas, dará la bendición a los contrayentes el Rdo. Sr. Obispo de Vich, Dr. Perelló, celebrando la misa de velaciones el Ilustre Inspector General Castrense don Juan Vich.

Están invitados al acto además de las primeras autoridades de la Provincia, que actuarán de padrinos, las autoridades militares y civiles, jefes de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., femenina y masculina, delegaciones y representaciones.

Los distintos actos se celebrarán con arreglo al siguiente orden:

A las ocho, se celebrarán los matrimonios de las parejas, distribuidas entre las Parroquias de Santa Eulalia, Santa Cruz, San Jaime, San Miguel, San Nicolás y el Sagrado Corazón, del Ensanche, y una vez terminadas las ceremonias, en automóviles conducidas a la O. N. S., calle del General Goded, 34. A las nueve y cuarto se celebrará el cor-

tejo hacia la Catedral, cortejo que estará formado por las xirimias; seguirán varias muchachas ataviadas con trajes típicos del país, y después las parejas contrayentes acompañadas de falangistas.

A las nueve y media el M. I. Señor Inspector General Castrense celebrará misa en la que comulgarán los contrayentes, y después colocará los anillos el Rdo. Sr. Obispo de Vich y dará la bendición.

Terminada la ceremonia religiosa de la Catedral, autoridades, padrinos y las parejas saldrán en automóvil hacia la Casa Primo de Rivera, donde serán obsequiados con un desayuno.

La comitiva seguirá el siguiente itinerario: Plaza de la Seo, calle del General Goded, Plaza de Cort. Colón, Marqués del Palmer, calle de San Miguel, Plaza de España y Reina María Cristina.

Espera esta Delegación Sindical Provincial, que el pueblo de Palma contribuirá con su presencia, engalanando ventanas y balcones, al esplendor de las Bodas Españolas del Dos de Mayo, fiesta memorable en los anales de nuestra historia sobre todo en estos momentos en que de nuevo la raza hispana se cubre de gloria en su gigantesca lucha llena de heroísmos y de grandezas.

Por Dios, por España y su Revolución Nacionalindustrialista.
Saludo a Franco: ¡ARRIBA ESPAÑA!

¡Niños de Mallorca!!

«Auxilio Social» os pide un pequeño sacrificio que lleve a los hermanitos de Valencia, al ser liberados, vuestro cariño y vuestra hermandad

A vosotros, niños de hoy, hombres de mañana; a vosotros, niños de hoy, que seréis los usufructuarios mañana de esta gran España que están forjando la capacidad privilegiada de Franco y la sangre, generosamente derramada en las trincheras, por nuestra juventud, «Auxilio Social» os pide también vuestra colaboración.

A Mallorca le corresponde integrar la asistencia médica inmediata a vuestros hermanitos de Valencia y a los enfermos, en los primeros momentos de su liberación. Vosotros, niños de Mallorca, que no habéis sido víctimas de las privaciones, de las angustias ni de los horrores de la tiranía roja, pensad en vuestros hermanitos de Valencia, y haced el sacrificio de quedaros un día sin postre o sin la pastilla de chocolate de la merienda. El ahorro que esta pequeña privación, pequeñísima comparada con las que habrán sufrido vuestros hermanitos de la zona roja, reunido en las escuelas con el de vuestros camaradas y mandado a «Auxilio Social» para que sea invertido en leche condensada, medi-

amentos, etc. Y «Auxilio Social» será el portavoz en Valencia de vuestra generosidad y vuestro sacrificio.

En esta gloriosa epopeya que está escribiendo España con su sangre, también tenéis los niños vuestros mártires; las víctimas de los comedores de «Auxilio Social» en Toledo y Huesca; aquel pequeñín que murió de frío al salir, en noche trágica, sobre los hombros de su hermano, niño aún, de la ciudad de Teruel; los caídos en el glorioso «Balears».

Sed generosos con vuestros hermanitos de Valencia. Vuestros mártires, desde los luceros, os sonreirán satisfechos al ver que aprendisteis la lección de generosidad y desprendimiento que con su sacrificio os dieron. Y los pequeñuelos valencianos, al sentirse justamente atendidos, pensarán que en la España nacional no son posibles los odios ni las luchas de clases.

(De la charla pronunciada anoche por el micrófono de «Radio Mallorca» por el Asesor Médico Provincial de «Auxilio Social».

en los días de bombardeo aéreo del enemigo. Y por esto, como sabéis, acordó la Comisión Administrativa la construcción de una mina en el subsuelo de la casa en las condiciones señaladas por la Jefatura de Defensa Pasiva Antiaérea, a fin de que puedan refugiarse en ella no tan solo el personal de las oficinas, sino también cuantas personas se encuentren en el edificio; estando ya, la obra, aunque no totalmente terminada, en condiciones de ser utilizada.

Para los inquilinos de nuestras treinta y cinco viviendas de obreros de La Soledad, se está construyendo otra mina refugio debajo de la manzana de nuestras casas, que contribuirá a la defensa general de aquella barriada.

El saldo acreedor que arroja la cuenta de Pérdidas y Ganancias en 31 de Diciembre es de 590.221'95 pesetas que la Comisión Administrativa ha acordado proponer sean distribuidas del modo siguiente:

	Pesetas
A Obras Sociales Caritativas y Benéficas.	150.000'00
A la Caja de Pensiones del Personal.	17.000'00
A Fondo de Amortizaciones.	211.610'97
A fondo de reserva.	211.610'98
Total.	590.221'95

Cumplidos han sido los deberes todos de la Institución, y distribuido, en la forma propuesta por la Comisión Administrativa y acordada por vosotros, el beneficio realizado en 1936.

Provista fué, como sabéis, por la Junta de Patronato en su sesión de 1937 la vacante existente en esa Junta Protectora por la muerte del señor don Juan Marqués Luigi, por la que fué nombrado el señor don Rafael Villalonga Blanes, a quien esta Dirección saluda atenta y afectuosamente.

Provista fué también la vacante de Vice-Presidente que el mismo fallecimiento originó y que tan dignamente ocupa el antiguo Vocal señor don Antonio Font Sbert por designación vuestra.

Quedaron reelegidos por dicha Junta de Patronos los Vocales de la Protectora cuya sustitución o confirmación procedía, los señores don Francisco Salas Albertí; don Damián Jaume Montaner; don José Quint-Zaforteza y Amat; don Miguel Sureda Blanes; don Pedro Bonet de los Herreros; don Raimundo Fortuny y Moragues y don Guillermo Dezcallar Montis.

Reglamentariamente debían cesar en la Comisión Administrativa los señores don Antonio Font Sbert y don Francisco Salas Albertí, y vosotros los sustituiréis con los señores don Pedro Alcover Maspons y don Rafael Villalonga Blanes.

La dolencia que todos lamentamos, y ya por fortuna muy mejorada, que ha obligado y obliga aún a nuestro estimado compañero de la Comisión Administrativa Rdo. señor don Francisco Sitjar a una temporada de reposo y abstención de trabajo, indujo a la misma Comisión a proponer os el acuerdo, que adoptasteis, de designar dos Vocales suplentes en ella, en general para casos de ausencias y enfermedades; eligiendo vosotros a los señores don Guillermo Dezcallar Montis, Marqués del Palmer y Rdo. don Francisco S. Forteza y Piña, Pbro.

Pero, señores, si completas habian quedado así, con tales designaciones tanto la Junta Protectora, como la Comisión Administrativa, en aque-

lla se ha producido una nueva dolorosa pérdida, con la muerte del honorable señor don Francisco Salas Albertí, que colaboró en la Comisión Administrativa durante varios años con extremada asiduidad y celo, hasta su sustitución que reiteradamente había solicitado.

Y aunque en realidad, como sabéis, fué en el año anterior que perdimos, por su jubilación, por incapacidad física e intelectual, al que fué meritisimo e inolvidable Director-Gerente señor don Francisco Socías Ferragut, en 1937 ha sido cuando hemos experimentado la tristeza de su muerte. Dejó de existir. En paz descanse quien tanto y con tanto celo trabajó por esta Casa.

Esta Dirección, en esta Memoria, con todo el afecto que a dichos señores profesaba, se adhiere al testimonio de íntimo sentimiento que consta en vuestras actas.

Y recuerda igualmente, para testimoniarlo hoy, el que a todos nos causaron las muertes de los dignos y estimados empleados don Antonio Fluxá y Fiol y don Tomás García Vey, (este último jubilado), ocurridas también en el año que acaba de transcurrir.

En él, de modo extraordinario, lo mismo que en 1936, después de iniciada la reacción española salvadora de nuestra Patria, se ha desviado el personal todo de esta Casa en su trabajo, supliendo con verdadero patriotismo las bajas temporales del servicio de cuantos lo están prestando con las armas, con el auxilio de temporeros en número muy inferior al de aquellos.

Esta Dirección, al hacerlo constar, les dedica su afecto y gratitud, con especial mención de los Jefes, sus más inmediatos e importantes colaboradores.

PARA MAÑANA

Conferencia de Puericultura

El próximo sábado día 30 a las 5'30 de la tarde dará su anunciada conferencia el Médico Escolar Doctor Mulet, siendo el tema a desarrollar «El régimen escolar en el niño».

Lo que se hace público para conocimiento de las señoritas inscritas en el actual cursillo de Puericultura y para las de los cursillos anteriores a cuyo acto quedan todas invitadas.

EL PRECIO DEL SALVADO

Junta Provincial Harino-Panadera

En cumplimiento a lo dispuesto en la Orden Ministerial de 22 de Marzo último publicada en el B. O. E. núm. 518 correspondiente al 23 del mismo mes, esta Junta de mi Presidencia ha acordado los siguientes precios:

Cuartas de 50 kgs. de salvado mallorquín a 41'50 ptas. los 100 kgs. con envase sobre vehículo al pié de fábrica.

Precio de venta en los almacenes de los Sindicatos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS a 43'55 ptas. los 100 kgs. más los gastos de transporte de fábrica al pueblo donde radique el almacén.

Lo que se publica para general conocimiento y exacto cumplimiento.

Palma 28 de Abril de 1938.—Segundo Triunfal.—El Ingeniero Presidente, **Arnesto Mestre**.

Panorama internacional

Los rojillos quisieran oro, pero carecen de personalidad.—La arlequinada política moscovita, ante su fracaso, se recluye en casa

Poco tiempo después de instaurado en España el nuevo régimen, que apenas contaba con partidarios; el gobierno provisional que se formó, en su euforia de verse con mando, y para saciar su apetito de heliógabalo, contrató un empréstito por mediación del Banco de Francia, con garantía de viejo oro, representativo de un millar de millones según el valor actual. Desencadenada con los atropellos y atrocidades del gobierno marxista, la guerra de liberación, hizo el gobierno rojo los imposibles —conociéndolos, no podrá dudarlo nadie— para entrar en posesión de tan importante depósito aureo; pero se opusieron sabiamente los accionistas del Banco de España por la vía legal, en juicio ordinario ante la autoridad judicial francesa, y el depósito sagrado continuó en los sótanos o cámara acorazada de Mont de Marsan.

Durante la última actuación del gabinete Blum, los moscovitas de Barcelona —que ni siquiera merecía el dictado de españoles, ni de catalanes— realizaron nuevas tentativas para apoderarse del codiciado depósito, mas el Gobernador del Banco de Francia, considerando que acceder a tal petición, aun siendo recomendada por Blum, podía representar responsabilidad para el Instituto, rechazó la petición, ya que la autoridad judicial, ante la que se ventilaba la cuestión jurídica, se había declarado incompetente. Así que el oro perteneciente a España, seguirá donde está, cumpliendo su misión de garantía, interin la autoridad judicial no resuelva sobre el juicio ahora nuevamente promovido.

Y con tal motivo, un fino comentarista de la prensa mundial, coincidiendo tal información con la noticia de haber presentado sus credenciales de Embajador de España a Mr. Lebrun, el médico Marcelino Pascua Martínez, se pregunta: «Embajador! ¿De qué España? ¿De aquella de Barcelona, que si dá credenciales de Embajador, carece de títulos que acrediten su personalidad ante las ventanillas del Banco de Francia...? Y es que las leyes inmutables de la naturaleza continúan impertérritas, y en consecuencia, la tierra continúa girando alrededor de su eje, a pesar de todas las tentativas bolcheviques, para subvertir el orden social, político y económico del mundo.

Pretendía, bajo el impulso de una descabellada utopía, la revolución comunista, que se infiltró en todos los estamentos, intentar la sucesiva destrucción de las sociedades. Para ello derramó el oro, hizo verter muchísima sangre inocente, y sembró el terror y la ruina por doquier, vistiéndolo, como arlequín, por un lado la ropa del verdugo, y por el otro la chistera y levita del caballero. Monstruo de dos caras, enseñaba en una todos los horrores de la barbarie, y en la otra a Litvinof, correctamente vestido, arguyendo en lenguaje leninista, en Ginebra, sobre cuestiones baladíes de procedimiento. La dinamita destructora por una parte; por la otra, la defensa del «Covenant». Así que ya ha llegado el momento de que la opinión mundial se formule la siguiente interrogación: ¿Qué hubiera ocurrido si la civilización, desde Roma, su sede más legítima, no hubiera reaccionado? El caos. Pero reaccionó, y Mussolini fué el artífice soberano de la reacción, hallando eco sus nobilísimos gestos en Alemania, Portugal, Japón y nuestra España Nacional.

Y el abogado del Kremlin, Litvinof, perdió el pleito que tramitaba hace años, por lo que en Moscú están los dirigentes desesperados. Los acuerdos italo-ingleses han dado la puntilla a la fiera moscovita, y barruntase nuevas derrotas en Ginebra, donde si se retira la URSS de la Sociedad, librará Litvinof su última batalla. Y mientras «Pravda» ya ataca violentamente a Inglaterra y Francia, que dice capitularon ante el fascismo.

Al considerar en peligro la revolución mundial, llamaron a Moscú a los representantes en París, Londres y Praga, y se celebró Consejo de guerra en el Kremlin, acordándose la construcción de una gigantesca línea defensiva de fortificaciones, desde el mar Báltico al mar Negro, minada en una longitud de 50 kilómetros, y electrificada frente a Estonia y Rumania.

El paraíso rojo se guarda bajo llave, para continuar en su tarea de devorar a sus propios hijos. Para ese menester, no necesita guardarse; pues como dice un comentarista, a tal banquete nadie aspira ser invitado.

N. B.

DEL CARNET

Ayer mañana en la iglesia parroquial de Santa Cruz tuvo lugar el enlace de la señorita Magdalena Más Busquets, con el empleado de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca don Jaime Oliver Salvá.

Fueron testigos por parte de la novia su hermano don Bartolomé, empleado municipal, y don Juan Oliver Salvá. Por parte del novio lo fueron su tío don Bartolomé Salvá Juan y el Ingeniero don Eduardo Nouvilas.

Los novios salieron para diversos puntos de la isla, donde pasarán los primeros días de su luna de miel.

Nuestro parabien a la novel pareja.

Se encuentra completamente restablecido de la dolencia que le ha obligado a guardar cama varios días el Redactor de «La Almudaina» don Miguel Caldentey.

Ha marchado a Sevilla de paso para Burgos el Condestable de la Armada don Ricardo Torres Quiroga.

- 5 id.—Retirados. Letra M a Z y Cruces.
- 6 id.—Retirados Decreto 25 de abril y Cruces.
- 7 id.—Montepío Militar, Rdos. y Cleros procedentes de otras Delegaciones.
- 9 id.—Nóminas en general.

Alcaldía de Palma

Transcurrido con exceso el plazo concedido por la Comisión Gestora municipal de esta ciudad, para presentar los proyectos, sugerencias y cuantos datos se estimaren convenientes con respecto al concurso para el servicio de higienización de leche en esta capital y su término; y no habiéndose presentado, sobre el particular, proyecto alguno, por medio del presente anuncio se abre el indicado concurso por espacio de sesenta días, bajo las condiciones, a excepción de la 11.ª en la parte referente al plazo de presentación de proposiciones, que figuran insertas en el Boletín Oficial de la Provincia n.º 11.069 correspondiente al día 11 de noviembre de 1937 Palma 27 de abril de 1938.—2.º Año Triunfal.—El Alcalde, **Mateo Zaforteza**.

VARICES

Medias de Goma
Tobilleras
Rodilleras en tejido elástico poroso
Casa Codina
(Junto al Borne)
La Casa de las Gomas



No contrata

SU ENTIERRO, Asegurándose en «LA PREVISORA MALLORQUINA», PUES CADA 10 AÑOS LE ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO.
Calle Francisco Sancho, 35.
Teléfono 2529
PALMA DE MALLORCA

Redacción de «El Día»

Calle Danús, Teléfono 1745

PROTECTORA
MANANA SABADO

Clark Gable — Joan Crawford — Robert Montgomery en el film METRO
CUANDO EL DIABLO ASOMA
De complemento:
EL DON DE LA LABIA con EDMUD LOWE

